

Secteur bancaire

BGFIBank élue "meilleure banque d'Afrique centrale"

MZM
Libreville/ Gabon

APRÈS avoir obtenu le prix de meilleure banque africaine de l'année 2015, décerné en mars dernier à Abidjan à l'occasion du dernier Africa CEO Forum, le groupe BGFIBank vient à nouveau d'être sacré "Meilleure banque régionale d'Afrique centrale". C'était lors de la 10e édition de la prestigieuse cérémonie des African Banker Awards, organi-



Photo : MZM

Vue du siège de BGFIBank à Libreville.

sée le 25 mai dernier à Lusaka en Zambie, en marge du sommet annuel de la Banque africaine de développement (Bad). Les trophées "African Banker Awards" ont été



Photo : F.A.

Le DG de BGFIBank Gabon, Edgard Théophile Anon, brandissant son trophée.

conçus pour reconnaître et vanter les changements, les processus de modernisation rapides, de consolidation, d'intégration et d'expansion des secteurs financier et bancaire africains.

Pour rappel, ce prix a été attribué sur la base des performances observées selon les critères suivants : être une banque active dans l'ensemble d'une sous-région spécifique ou dans un pays d'une sous-région (Nord, Est, Centre, Sud, Ouest) ; avoir excellé dans l'industrie bancaire de la région concernée, notamment par l'acquisition de nouveaux consommateurs et l'offre de nouveaux services, et la croissance de pénétration sur un nouveau marché.

Management de la qualité au sein des entreprises privées et publiques

Des auditeurs formés à la norme ISO 2015

J.M.M.
Libreville/ Gabon

UNE formation certifiante d'auditeurs et responsables d'audit tierce partie s'est tenue, le week-end écoulé, dans les locaux de l'agence Korus, sise à la Sablière, à l'attention des cadres des entreprises locales. Les participants, venus essentiellement des entreprises basées à Libreville et Port-Gentil, sont venus à ce stage pour acquérir des connaissances, des compétences et des techniques d'audit en vue d'évaluer efficacement un système de management de la qualité fondée sur le référentiel ISO 9001 de la version 2015. C'est tout le sens de la toute première session

IRCA (International Register of Certified Auditors) de la version 2015 de la norme ISO 9001 au Gabon. Organisée par le cabinet Sigma Business Consulting (SBC), en collaboration avec SGS certification Côte d'Ivoire, cette formation avait pour objet de présenter le rôle d'un auditeur dans la conduite, le suivi d'un système de management de la qualité, afin d'établir la conformité aux exigences à la norme ISO 9001. Cette formation a été aussi une occasion pour les participants de se former aux techniques d'audit pouvant leur permettre d'évaluer leur propre système de management de la qualité. Selon Léon Tiefoue, business performance manager dudit programme, il est important pour les entreprises privées et publiques

de se tourner davantage vers la mise en place d'un système de management de la qualité pour améliorer leur fonctionnement, tout en intégrant les besoins et les attentes du client ou des usagers des services publics. C'est à ce titre, a-t-il ajouté, que nos organisations seront performantes et compétitives. « Nous avons donc besoin de cadres très bien formés dans les pratiques d'audit qualité, pour assurer le suivi efficace des systèmes mis en place dans les entreprises », a indiqué Léon Tiefoue. Au terme de cette formation, la validation des connaissances des futurs auditeurs a été sanctionnée par une évaluation pour l'obtention du certificat IRCA, reconnu mondialement. La prochaine session est prévue au der-



Photo : J.M.M.

Des participants en travaux lors de la formation des auditeurs.

Investissements

13 milliards accordés par le groupe BGFIBank à Gaz du Cameroun

MZM (source ecofin)
Libreville/ Gabon

LE groupe financier BGFIBank, qui a son siège à Libreville au Gabon, a accordé en avril dernier, une facilité de 13 milliards de francs à Gaz du Cameroun (GDC), filiale de la junior pétrolière et gazière britannique Victoria Oil and Gas (VOG), afin de soutenir le financement de son plan de développement. Ce financement, selon le président de VOG, Kevin Foo, vient compléter une autre partie générée par les activités de GDC, et les

40% apportés par leurs partenaires. Il devrait, semble-t-il, permettre de financer leur programme d'expansion. Les conditions de l'emprunt (horizon et taux d'intérêt) n'ont pas été divulguées. Mais on peut noter que la banque a accordé à l'entreprise, une confiance plus grande que le marché financier britannique (London Stock Exchange), où l'opérateur est coté sur le compartiment alternatif. Selon les responsables de l'entreprise, le titre Victoria Oil and Gas a été décevant sur le marché financier britannique. Mais, il a suivi la même tendance que la plupart

des entreprises du compartiment alternatif opérant dans le secteur du pétrole ou du gaz. Toutefois, Victoria Oil and Gas travaillerait à convaincre ses investisseurs boursiers de l'opportunité à investir sur elle. A noter que la compagnie pétrolière et gazière britannique a réalisé une performance relativement mitigée sur la période de 7 mois courant jusqu'au 31 décembre 2015. Son chiffre d'affaires de la période, de 10,7 milliards de francs, est en repli, comparé à celui de la même période en 2014.

LES GRANDES COUPES ARRIVENT

UEFA EURO2016 FRANCE

COPA AMERICA CENTENARIO USA 2016

JUSQU'AU 10 JUIN

15 000 FCFA*

LE DECODEUR

100% DE L'UEFA EURO 2016 ET DE LA COPA AMERICA EN EXCLUSIVITE**

86 00

CANALPLUS-AFRIQUE.COM

LES BOUQUETS CANAL+